

# Taller aborda importancia del sector económico en Guatemala

Guatemala, 12 de junio 2024  
Comunicado No. 39



Durante la tercera sesión de trabajo de la fase II de los Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025 se abordó el tema: sector económico, con intervenciones de representantes del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y de la Coordinación de ONG y Cooperativas (CONGCOOP).

Elías Ahuat, técnico en desarrollo social y estadística del PNUD, resaltó que Guatemala se ha caracterizado por su estabilidad macroeconómica, ya que para 2022 el Producto Interno Bruto (PIB) sumó US\$92.7 mil millones, siendo la economía más grande de la región. Además, durante el período 2011-2021, creció una media de 3.52%, más del doble del promedio del conjunto de países de América Latina y el Caribe que fue de 1.43% en el mismo lapso.

También, señaló que, al revisar las encuestas de empleo e ingresos, se observa que el 85% de la población ocupada se encuentra en los sectores económicos: comercio al por mayor y al por menor; transporte y almacenamiento; actividades de alojamiento y de servicio de comidas; construcción; industrias manufactureras; explotación de minas y canteras y otras actividades industriales, así como agricultura, ganadería, silvicultura y pesca.

Durante su intervención, Ahuat destacó que uno de los factores que incide en la economía es el capital humano. Sin embargo, al analizar la escolaridad de la población ocupada económicamente, se observa

que solo el 46% ha alcanzado el nivel de educación primaria.

“**Guatemala es un país diverso tanto en población como en sus problemáticas. Para generar soluciones de empleo y oportunidades, debe tomarse en cuenta la pertenencia cultural, porque hay sectores que tienen potencial en turismo y otros en cadenas de valor agrícola, por mencionar algunas**”

Elías Ahuat, técnico del PNUD

## Propuesta para el MAGA

Durante la sesión de trabajo, Miriam Suyuc, de CONGCOOP, presentó una propuesta de incremento y reorientación al presupuesto del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) para 2025. Indicó que es resultado de un trabajo de años, en el que han participado comunidades campesinas.

La propuesta contempla retomar el Programa de Agricultura Familiar, dotar de insumos para la implementación de la práctica de milpa y patio, apoyar a grupos de mujeres en el establecimiento de

actividades productivas, así como proyectos para la elaboración de abonos orgánicos.

Para conocer más sobre esta y otras propuestas técnicas que se han presentado durante los Talleres de Planificación y Presupuesto Abierto 2025, ingresa a: <https://taller-depresupuestoabierto.minfin.gob.gt/ficha-tecnica-de-propuesta-ciudadanas-completa/>

## Participación

Este evento contó con la participación de Adrián Zapata Alamilla, viceministro Administrativo Financiero del Ministerio de Comunicaciones; de Juan Carlos Batres Granados, viceministro Administrativo Financiero del Ministerio de Trabajo; y Valeria Prado Mancilla, viceministra de Asuntos Registrales del Ministerio de Economía, así como representantes del MAGA.



Ministerio de  
**Finanzas Públicas**

¡Síguenos en nuestras redes sociales!



**PLANIFICACIÓN Y  
PRESUPUESTO  
ABIERTO 2025**